

JAIFI 18

Japanese Agricultural Inservice Training Institute Foundation



▲依田雍南部中学校の生徒からの手紙を渡す久保田校長と受取るヤム・プラサド・バタライ校長

一千五百点以上の文房具が
集まり、贈ることになりま
した。そして、この生徒達
の活躍が中学校組合議会の
皆様方に理解されることと
なり、異なる交流を図れな

菊池さんが、当時のシェルバの方の建学の気持ちを聞き、それに心打たれ後の土地に学校を作ることを決めたと言います。何と豊富

JAITIとは、「財団法人日本農業研修協力団」の英文、Japanese Agricultural Inservice Training Institute Foundation の頭文字の略で「ジャイチ」と呼びます。1989年、農業を生活基盤とする、開発途上国への農村地域社会の人々が「生きる権利」の食料を安定確保することで、生活の中に基礎的な教育と公衆衛生に目を向けるゆとりを持ち、健康で、自立心強かな地球上の「友」になることを願って、活動が展開されています。

発行 (財)日本農業研修場協力団
住所 〒386-0502 長野県小県郡武石村沖456
TEL 0268-85-3465 FAX 0268-85-3583

【学ぶと言うこと】の大切さを知りました

依田竜南部中学校長
久保田 寛人

僕の学校

バシュバント学校
七年生 Uttam Thapa

本校では、数年前ジャイ子の小林さん、菊池さんから、ネバールのバシュバント学校の支援についての働きかけもあって、生徒達全員が「自分たちにできる」として賛成し、使い終わった通学用カバンや使い残りの文房具などを贈る活動を始めました。

いものかと、この度、中学校組合を中心とした方々とパンユバント学校を訪れたことになりました。

な精神でしようか。何年もの苦難の歳月を経て私どもが訪れたときはすでに、九割方は学校が完成している状態でした。ネバールの識字率は、約一十五パーセントと聞きました。その中で小中合わせて二百十人の児童生徒達が学んでいました。

書したことや計算練習など、薄い紙のノートを使ってどの子も丁寧に記録し、鉛筆やペンのインクが無くなるまで先生に言って一つ一つ書いている姿が見られました。このようすに真摯に学ぶ姿は日本には無くなってしまったのでしょうか。豊かさが

り、迫力であると教えられました。せめて、私たち生徒も含めて、ささやかにカバンや文房具など贈ることを通して我が校の生徒達が遙に彼らから学び方を学びたいと思います。幸い、機会を得ていつた生徒達の手紙をバタライ校長に渡し文通し

野見武石村と長町の二ヶ
町村の組合立の学校です。
卒業生が寄附してくれた
通字カバンが縁で、中学組
合の運営議会（組合長・北
沢貞利長門町長）の議員を
含む一四名が十一月に、自
費でバシエバント学校を訪
問視察されました。

校舎の周りや教室内は丁寧にさわっていました。何と言つても驚いたことは、「子

何でもできるという錯覚に陥り、学ぶと言うことはどういうことかガチンコ頭を打たれました。学ぶと言ふ
てくれるのことをお願いしたので私の考えもだんだん叶えられると期待しています。
(長野県長門町)

私の学校の設立した年は
一九九三年です。これはジ
サイチが支援している学校
です。もう一つはこの学校
です。これを知識の倉庫と
いえます。一本の傘の下
に大きな家庭がいるような
沢山の好意をいただき将来
いい国民になるため、自分
の人生を興している場所で
す。

学校は一年生から七年生まであります。将来の目標は十クラスまでです。全部で生徒達は二百十名です。先生は八人で、他に三人のスタッフがいます。事務所を含めて二十一棟建物があります。一つ食堂、一つみすずホール、六つのトイレ、三つの教員宿舎と八つの教室です。その中に近代的な机と椅子が並べてあります。このす

（五年生）卒業の District Level の試験に私たちの学校は一番になったことがあります。

生徒と先生の健康診断は六ヶ月ごとにあります。そのため日本の杏林大学からお医者さん達が来てくれます。彼等は私たちに衛生教育を教えてくれます。

私はこの学校が大好きで

の名前を書かせるのに子供の責任ですから、私はジサイチ、私たちの後見人の名前を書及させるための約束をします。

郵政省国際ボランティア貯金の寄附金も使われています。学校の名前はパンヌバント学校です。

遠くの地に、立派な学校を作ってくれたジャイ子は私たちの後見人と言いたい。生徒全員、ジャイ子を自分の親みたいに尊敬しています。私は心からお礼をしていますけれど、言葉で言う必要はないと思います。そのかわりジャイ子（親）

書した」とや計算練習など、薄い紙のノートを使ってどの子も丁寧に記録し、鉛筆やベンのインクが無くなると先生に言つて一つ一つ窓えている姿が見られました。このように真摯に学ぶ姿は日本には無くなってしまったのでしょうか。豈かさが

り、迫力であると教えられました。せめて、私たち生徒も含めて、ささやかにカバンや文房具など贈ることを通して我が校の生徒達が遙に彼らから学び方を学びたいと思います。幸い、機会を得ていつた生徒達の手紙をバタライ校長に渡し文通し

野見武石村と長町の二ヶ
町村の組合立の学校です。
卒業生が寄附してくれた
通字カバンが縁で、中学組
合の運営議会（組合長・北
沢貞利長門町長）の議員を
含む一四名が十一月に、自
費でバシエバント学校を訪
問視察されました。





▲トドゥク村での糞便採取、藤野先生と牛。

東京では長かつた残暑も終わり、少し肌寒さを感じられるようになつてきました。月二十二日、私達は成田を出発し、翌日には日中未だ暑さが感じられるカトマンズに到着しました。今回の訪問はサンニバント学校において寄生虫調査と健康調査を目的としたもので、昨年十月、今年の五月に続いて二回目となります。滞在して二日目には排気ガスや人ごみで悩れるカトマンズを発つて、一週間の予定でシンバンジヤンの学校へ向

かいました。学校までの自転車の旅は、依然と変わらない道路状態の懶さから住まいの旅とはいきませんでした。しかし車窓から見ると、マラヤのすばらしい山並みや、山村の家並みの景色も堪能することができました。学校到着後には生徒たち全員による歓迎式を行った。まだ幼さが残っている新一年生とともに、越級してほんの少しだけ大人になつた懐かしい顔の生徒たちを見ることができました。

博士のほか小野科医、公衆衛生専門家、巡回と異なった検査技術一名を加えた計五名」とジャイチネバーリーのマン支配人、さらにボランティアでカカニの農場に来られたいた船戸末奈さんが加わり總勢九名でした。

ドを使った衛生教育を大幅に実施しました。これらの中で本調査の主目的である寄生虫症の検査では約八割の生徒たちが何らかの寄生虫に感染していることが分かりました。

代がありました。現在のハーパーは五十年前の日本、そこにあるように思えてなりません。また、ネバーハーの場合は日本のこの時代には認識されていなかつた新しい寄生虫も加わっています。

は思われませんが、今後
本バトルの多様な発展の
方によつては、何年後にも
かは解りませんがその
能性は充分にあるものと
じております。

ほんのすこしでもお役にたてればこの上ない幸せと考えております。

バシュパント学校 寄生虫調査（II） と昔の日本



一
年
生



●



卷之四

よつていいがうえにも食糧
中におちいり、使い部屋に
当時の多人数家族の生活が
なされ、使い庭先に野菜を
植え、その栽培に自分たち
が拘泥して間もない深闇を
使つたので、回虫・鉤虫など
の土壤伝播寄生虫病が蔓
延しております。これら
のことから歐米人に「寄生

学校教育のシステムによる集団検査、集団駆虫が確立されたこと。さらには行なったことによる後押しとともに、「間の中から発生した寄生虫予防会などによって、古から言われている寄生虫（土壌伝播寄生虫）は減の一途をたどりました。のような日本での成功が、

いろいろな言葉や慣習的なことを語れてこの国の文化に理解を深めることができればと思っています。このすばらしい財産を持っているオハイオのさらなる発展を望んでゐるものであります。我々三四科の調査委員には今後、調査が、パンシユバンクト学の生徒達はもちろん、こ

松井先生はじめ先生方や、
サイチネバールのマン支院
人、今回特別参加していた
だいた船戸末奈さんなど多く
の方々の協力のもとで行
えたものであります。この
場をおかりしてお詫申し上
げます。

ドを使った衛生教育を実施しました。これらの中で本調査の目的である寄生虫症の検査では約八割の生徒たちが何らかの寄生虫に感染していることが分かりました。

代がありました。現在のハーバーは五十年前の日本はそこにあるように思えてなりません。また、ネバーハーの場合は日本のこの時代には認識されていなかった新しい寄生虫も加わっています。しかし日本の場合、経済成長に伴って、農作物の栽培が屎尿から化糞池へと転換されたことや、下水道の整備などによる衛生的な屎尿処理が行われたこと、次に確固とした

は思われませんが、今後本バーナーの多様な発展の方によつては、何年後になるかは解りませんがその能性は充分にあるものとじております。

ほんのすこしでもお役にたてればこの上ない幸せと考えております。

今回の調査では、自分自身の不注意から山特有の急激な温度差についていけず体調をくずしてしまい、大切な一日を駄目宿舎のベットで過ごすことになり、スタッフのみなさんには大迷惑をかけてしまいました。また、この調査を無事終えることが出来ましたのは、子供たちはもちろん

